

- **PROGRAMA DE MEDIACIÓN ESCOLAR. EXTRAESCOLAR DE MEDIACIÓN.**

La Mediación escolar es una valiosa herramienta a través de la cual alumnos formados en el propio colegio, realizan mediaciones con alumnos que tienen conflictos interpersonales. El Programa lleva funcionando desde el año 2015. Los alumnos pueden participar en la extraescolar de Mediación a partir de la clase 8. El Programa ya dispone de Mediadores de distintas edades y se compone de alumnos/as de la clase 9 hasta la 12.

Durante todas las *pausas grandes*, dos mediadores van con un chaleco distintivo al patio de primaria para apoyar y mediar en los posibles conflictos.

La Mediación facilita la cultura de la paz y el diálogo, aportando una mayor convivencia social.

Como es lógico a menudo surgen conflictos durante el curso escolar que pueden resolverse a través de una mediación que realizan los mediadores escolares. Muchos conflictos suelen resolverse en una o dos horas lectivas. Para conflictos de mayor envergadura o con alumnos/as de mayor edad, la mediación la realiza la trabajadora social.

Fascina especialmente cuántos alumnos siguen colaborando en el programa incluso hasta la clase 12. Un grupo tan grande en edad sirve especialmente bien al proyecto, porque los mayores siguen enseñando a los de menor edad y las «parejas de mediadores» suelen estar formadas por un mediador mayor y otro más joven, por lo que tenemos una formación continua.

ALCANCE:

El Programa de Mediación tiene una doble funcionalidad, o incluso triple si se incluye la experiencia personal de los alumnos mediadores:

- El principal objetivo de este Programa es ofrecer la posibilidad de realizar una Mediación cuando surge un conflicto entre los alumnos y alcanza a todas las etapas del colegio. La Mediación permite que los conflictos, las discusiones y los problemas sean gestionados de forma adecuada para minimizar los daños, y evitar que afecten de forma destructiva a las partes. Se trata de un método actual y eficaz, que aporta soluciones prácticas, efectivas y rentables en cuanto a la inversión de tiempo y energía. Es un proceso sencillo y flexible, rápido, confidencial y voluntario,

donde el Mediador es absolutamente neutral. Los acuerdos alcanzados por medio de la Mediación tienen un demostrado mayor índice de cumplimiento de acuerdos y de resolución de conflictos.

- Por otro lado, los/las alumnos/as que se forman durante un curso a través de la extraescolar impartida a tal fin, aprenden e interiorizan formas saludables de interacción social y de resolución de conflictos, no solo para las demás personas, sino también para ellos mismos a título personal.
- Asimismo, el Programa de Mediación es una parte integrante significativa del Programa de Prevención del colegio, pudiéndose hacer uso de él para mantener la conflictividad en las aulas más reducida y mejor solucionada, previniendo conflictos de mayor alcance y complejidad.

Para poder componer un grupo plural como equipo de mediación, nuestra trabajadora social imparte la extraescolar gratuita de Mediación, en la cual pueden participar todos los/las alumnos/as desde la clase 8.

La extraescolar se imparte durante un año, dos horas lectivas por la tarde (8ª y 9ª hora). Los participantes se comprometen a raíz de la gratuidad de la extraescolar a participar durante un año escolar en las funciones y tareas propias del equipo de mediación.